

	D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
Marzo	3	4	5	6	7	8	9
1.940	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30

DIARIO MANABITA

Año VII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Domingo 31 de Marzo de 1.940.

| No 1850

EN QUITO SE INTENTO DAR UN GOLPE REVOLUCIONARIO

Intranquilidad Política
 Quito.—29.—Durante todo el día han corrido insistentes rumores de anomalía política, llegando a afirmar que algo se preparaba en contra del actual régimen. El mismo señor Ministro de Gobierno nos manifestó que efectivamente existía anomalía de carácter político, pero que el Gobierno seguía los pasos a los presuntos conspiradores, agregándose que por conservar la paz, el Gobierno no omitirá sacrificio alguno.

Se dijo también que hasta esos momentos el Ministro de Gobierno no había dado orden alguna de detención, pero se dejó entrever la posibilidad de que éstas se efectúen posteriormente. **Funcionarios Niegan La Versión**
 Como se aseguraba que el movimiento provenía de los cuarteles, nos acercamos donde el señor Ministro de Defensa quien nos dijo que nada sabía al respecto y que no se le había comunicado nada del particular pero a que él era el Ministro.

Igual cosa nos manifestó el señor Jefe de la primera Zona Militar. Existe, pues, disparidad de criterio entre el Ministro de Gobierno quien afirma que hay malestar político, agregándose que algo se operó en las horas de la madrugada de hoy, y el señor Ministro de Defensa Nacional quien dice que nada afirma ni sabe al respecto, así como también las autoridades militares.

Espérase Sesión del Gabinete
 El señor Encargado del Poder, al ser interrogado sobre el particular informó que esperaba noticias oficiales para poder declarar algo, siendo posible que después de la sesión del Consejo de Gabinete podría informar y saberse algo sobre el pretendido movimiento para subvertir el orden de cosas.

Llega el Dr. Arroyo del Río
 Aunque oficialmente se dijo que el Dr. Carlos Arroyo del Río viajaba en avión a esta capital con el objeto de atender a una sesión del Consejo de Economía Nacional, se cree que la venida del Dr. Arroyo, tiene sus motivos en los rumores que han corrido y que de seguro han sido conocidos desde muy anterior por el Gobierno. El Presidente electo fué recibido por algunos amigos y partidarios.

El Consejo de Gabinete
 Con la asistencia de todos los señores Secretarios de Estado, presididos por el señor Encargado del Poder tuvo lugar

Complotados quisieron atacar al Grupo Atahualpa.—Actitud de prestantes elementos militares impidieron cristalización de propósitos.

El Gobierno Guarda en Reserva Nombres de Cabecillas del Movimiento y Sigue Sus Pasos

(Servicio telegráfico del día 29, recibido el 30).

en la tarde la sesión de Gabinete en la que se trató de preferencia sobre el momento político y se conocieron los informes reservados sobre el movimiento.

También se conoció el problema de importación de harinas y lo referente a algodón y azúcar, que ha venido inquietando justamente a la ciudadanía en general.

Habla el Encargado del Poder

El señor doctor Andrés F. Córdova, nos manifestó a la salida del Consejo de Gabinete, que efectivamente en estos últimos días se venía notando un malestar político que se traducía en sospechosos movimientos de conocidos elementos disconformes con el estado actual de cosas, habiendo descubierto el Gobierno, que en la madrugada de hoy ciertos politiqueros trataron de alterar el orden público, pretendiendo atacar uno de los cuarteles de esta plaza, pero que gracias a la oportuna y patriótica intervención del ejército conjuntamente con el Cuerpo de Carabineros, no había sucedido nada. Que el Gobierno ha tomado las medidas del caso para evitar que la tranquilidad pública sea alterada

Habla el Ministro de Defensa
 El señor Ministro de Defensa Nacional don Gelo Plaza Lasso, manifestó que el negaba la versión oficial por cuanto no sabía nada al respecto, ni tampoco sobre el pretendido ataque a uno de los cuarteles de esta plaza, menos que se pretenda alterar el orden de cosas. El señor Ministro dijo que solo había sabido de ello en la sesión de Gabinete.

Disparidad de Criterios

Con las declaraciones transcritas y la que nos hiciera también el señor Ministro de Gobierno, se ve claramente que hay disparidad de criterios entre el señor Encargado del Poder el Ministro de Gobierno, el señor Ministro de Defensa Nacional y el Jefe de Zona.

Pero de toda nuestra labor intensa desarrollada hoy, podemos informar que es posible que algunos elementos en reducido número hallan tratado o tengan en mientes llevar a cabo un golpe revolucionario, que quizás ha sido debelado en tiempo.

La Versión en Guayaquil

Guayaquil 30.—En la madrugada de ayer, se intentó

Para a la 4a. pág.

Recárgase Tarifa para Transporte Harinas Importadas

Quito 30.—El Consejo de Gabinete en su afán de resolver el problema de las harinas y para asegurar la protección de la industria harinera, acordó que la conducción de harinas de la costa a la sierra pague desde Guayaquil a Naranjapeta la tarifa ordinaria actual, pero de allí a cualquier estación hasta Quito pagará un recargo de veinte sucres por quintal.

La conducción de harina nacional costará la tarifa mínima acostumbrada, que no pasará de un sucre el quintal, para cualquier trayecto en los ferrocarriles del Estado.

Con esta medida se procurará que las harinas extranjeras no lleguen a la sierra y entren a competencia con la nacional, será gravoso para los importadores traer este producto con perjuicio a los intereses nacionales.

Contrato Para Proveer Materiales de Aviación

Quito 30.—Esta mañana se firmó el Contrato con la casa constructora de aviones Curtiss, para la provisión de materiales, repuestos y aviones para incrementar la escuela de Aviación de esta capital. 15 aviones existen en los hangares del Ecuador que serán destinados a entrenamiento de los numerosos alumnos de aviación. Dichos materiales llegarán el próximo mes y cuestan medio millón de sucres.

OLYMPIA

Está en vitrina
 Donde RAMIREZ,

Superávit Presupuestario Permitirá Atender todo Compromiso al Gno.

Quito 30.—El miércoles se reunió la Comisión Legislativa que acompañada del Ministro de Obras Públicas designó el sitio en que se levantará el Palacio Legislativo, encontrándose listo un valor de 96 mil dólares producto del impuesto al cable.

Así mismo están listos 56 mil sucres destinados a continuar los trabajos del Palacio de Comunicaciones en Guayaquil.

Todos estos fondos reposan en el Banco Central en cuenta corriente del Gobierno. Además nos manifestó el señor Encargado del Poder que se iniciarán muchas obras públicas una vez que el invierno permita hacer los trabajos, contándose en el Central la suma de \$ 2.437,979,45, indicando que si los ingresos van por el camino actual el Gobierno estará en condiciones de efectuar las obras programadas por el último Congreso.

Dijo también que los ingresos del 1o. al 29 de marzo suman \$ 8'854,832,84, expresando que dicha suma está dentro del reajuste económico que efectúa el Gobierno, valor con el cual se podrá atender el pago a Compañías extranjeras, sobre giro del Central, pensiones militares y de retirados, administración pública.

El ingreso de este mes arrojará un superávit que permitirá al Gobierno cumplir sus compromisos, a compañías extranjeras y satisfacer los créditos vencidos.

El doctor Córdova dijo que hará lo posible por salvar la economía del país y que los ecuatorianos todos deben animar el hombre a fin de consolidar el crédito del Ecuador sobre todo en el exterior.

El Encargado tiene firme esperanza en las posibilidades económicas en el trimestre que se inicia y espera solamente que todos los ecuatorianos presten su concurso para conservar la paz, la tranquilidad tan necesaria para poder trabajar, pidió también la cooperación de la prensa.

Sobre el Palacio Legislativo

Quito 30.—Esta mañana conferenciaron por largo tiempo el señor doctor Carlos Arroyo del Río con el señor Encargado del Poder y el señor Ministro de Gobierno. Se anunció que solo se había tratado sobre la construcción del Palacio Legislativo.

El País en su actual desenvolvimiento necesitaba DE

Agricultor
 el desarrollo
 suyo está en

CEGAN

Comerciante
 Industrial.
 Será su verdadero apoyo.

Empleado
 Trabajador.
 El auxiliar de Ud

Los Desvíos de la Conducta Infantil

NUNCA será demasiado insistir en las inquietantes revelaciones que día a día tiene la conducta de los niños como resultado de la descomposición familiar y social que padecemos y por la falta de medios adecuados al enrumamiento generoso y eficaz de sus actitudes. Necesario es declarar que aún no hemos hecho lo suficiente para conducir a la niñez a la diversión honesta y engendradora de buenos sentimientos y para encauzar su comportamiento de tal modo que más tarde se constituya en móvil de perfectibilidad y en base de servicio útil para los demás. Los niños se desenvuelven en nuestros medios con un amparo de libertinaje que obliga a seria meditación. Muy pocos son los padres que verifican el control de su vida moral; infinitamente reducido, el número de las personas extrañas o de los funcionarios atentos al desarrollo de sus acciones. Este descuido es el que va alentando el desvío de la conciencia infantil, pues, el niño, sin la base experimental del adulto, terriblemente influenciado por el medio social en su incontenible proceso de descomposición, adopta y acoge lo que ve, imita el ejemplo que observa en el ambiente, lo sigue, lo cultiva, lo transforma en hábito, y al fin, lanza su espíritu por el torbellino del delito, convirtiéndose en un elemento peligroso del que hay que defenderse y al que hay que alejar a toda costa.

ES indudable que la fuente de estos males radica principalmente en el hogar. Ya hemos dicho en más de una ocasión que hay un aflojamiento del sentido de la responsabilidad en los jefes de familia. No sólo en los puntos relacionados con la educación del niño, sino, aún más, en la conservación de su vida física. ¿Acaso no son frecuentes los cuadros en que aparecen niños desnutridos, enfermos, presos de gravísimos males, carentes del necesario abrigo, mientras el padre malgasta su dinero en el prostíbulo, en la orgía casi cotidiana, en el garito, para luego tornar a la casa sin el pan, sin el abrigo, sin la medicina, que reclaman sus hijos? Si se eluden prácticas que caen en el dominio de lo instintivo; si se rompen los sentimientos de piedad y amor que aún hasta las fieras cultivan para ofrecer el bienestar reclamado por sus hijos, ¿qué de extraño encontrar al niño en el más clamoroso abandono en lo concerniente a la formación y cultivo de su espíritu? Estas manifestaciones de la irresponsabilidad paternal van extendiéndose, por desgracia, en forma vertiginosa y aterradora y originando conflictos morales en que los niños desempeñan papel preponderante.

CADA vez es mayor el número de pequeños que ambulaban por nuestras calles, sin oficio, entregados al juego de dinero, a la persecución de las aves que anidan en las arboledas de los parques y de las propiedades privadas, con un arraigado sentimiento de destrucción y brotes de perversidad, listos para secundar el propósito o la intención malévolos de los adultos, sin que los llamados a orientar y dirigir la conducta del individuo en los lugares públicos se percaten de los peligros de tales acciones y demuestren interés por corregirlas. Sin embargo, no es posible mirar inadvertidos la presencia y el desarrollo de ellas, toda vez que forman, como si dijéramos, la base de arraigo de la delincuencia adulta, demasiado extendida y harto dolorosa ya para poder soportarla. Los Poderes Públicos debieran interesarse por ampliar los servicios destinados a la elevación moral de los pequeños, ya estableciendo un mayor número de Escuelas de Trabajo, ya aumentando los recursos de las existentes para que pueda admitirse una cifra más elevada de niños necesitados de defensa y para que los horizontes de labor puedan ser extendidos con arreglo a la vocación de cada uno de ellos, dándoles oportunidad de salvarse en las silenciosas pero trágicas luchas de la competencia profesional. Los países a quienes ha preocupado fuertemente el problema educacional de la niñez, no han escatimado medios para crear y fomentar centros adecuados a la educación de los menores, canalizando prudente y acertadamente sus energías y sus inclinaciones y poniendo a su alcance los medios propicios al cultivo de los sentimientos sociales. En este sentido, tienen valor inapreciable los parques infantiles, los clubs de niños, los talleres de adiestramiento y de observación vocacional, etc., etc. Allí, al par que el espíritu se regocija con el ejercicio físico, se orienta en un sentido de utilidad, de provecho, buscando en el trabajo la fase agradable y moralizadora que él tiene.

TALVEZ no sería cuestión difícil organizar sociedades de madres encargadas de defender a la niñez desamparada o desquidada y de brindarle los medios favorables a su elevación espiritual. Estas sociedades funcionan en países de mayor cultura que el nuestro y tienen una misión cooperadora sorprendente y realmente digna. Hay muchas tragedias domésticas que se desarrollan en el silencio, que no se las exhibe; pero que se las conoce y se las relata en la intimidad de los corrillos, con el detalle emocionante y lastimoso que hace germinar la conmiseración de numerosos pechos. Precisamente, hasta las sociedades de madres llega la denuncia de tales miserias y desde allí arranca en silencio el beneficio transitorio o definitivo que debe aplicarse y hasta la insinuación, casi siempre obediencia, para que los Poderes Públicos o las entidades benefactoras otorguen el remedio que convenga. Cuánto bien harían las sociedades maternas en nuestros medios, dedicando su atención a acallar los dolores de muchas madres abandonadas, a enrumbar la conducta de tanto niño propenso a caer en las redes del delito, a recoger a tantos huérfanos

ESTRELLA DE BELEN

*Era sin duda la mejor sonrisa
que floreció del mundo en los jardines,
todavía mi vista no divisa
un orto más glorioso en los confines.*

*Criatura hecha de luz de serafines,
ella polarizó a mi alma indecisa.
Mas fue como el aroma de jazmines
que se marcha en las alas de la brisa.*

*Fue el mayor bien a que aspiró mi anhelo,
pero como la dicha del Edén
fue transitoria. En mi siniestro duelo
cuando yo quiero compararla bien
pienso en la rubia estrella de Belén,
que nunca más apareció en el cielo.*

VERDI CEVALLOS B.

Curso de Inspectores de Mercado y Administradores de Hacienda, concluyó ayer graduándose todos sus alumnos

El día de ayer se efectuó el examen que para obtener el respectivo título, rindieron los alumnos del Curso Intensivo para Inspectores de Mercado y Administradores de Hacienda, que el Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí, ha organizado con la cooperación de su personal.

Al acto, que se realizó en el salón del Consorcio, asistieron entre otras personalidades, el señor Presidente del Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí, el señor Presidente del Municipio de Montecristi don Segundo Eugenio Delgado en representación de ese Cantón, don Joaquín Ramírez M., representando al Municipio de esta ciudad, los profesores del Curso, y más dirigentes del Consorcio, así como miembros de la prensa. Como Miembro del Jurado Examinador intervino el Técnico colombiano señor Lucindo Vidal Delgado.

La prueba final a que sometieron los alumnos del Curso en referencia fué satisfactoria y en ella demostraron conocimientos amplios en Veterinaria, Agricultura Tropical y Zootécnica. Las preguntas hechas por el Jurado examinador fueron desarrolladas y contestadas a satisfacción del auditorio, con un completo dominio de los temas propuestos. Tomando en cuenta la duración del curso, tres meses, podemos manifestar que alumnos y profesores han llenado su cometido en forma magistral, y es de justicia llevar nuestra sincera felicitación por este nuevo éxito en las labores de la única Institución de esta naturaleza que existe en el país.

Los alumnos graduados son los señores: José Alarcón Cevallos, becado por el Municipio de Portoviejo, Rodolfo Paz Aveiga, por el de Manta, Francisco Cedeño M., por el de

Dr. Carlos del Pozo Medicina en General.

Ofrece sus servicios profesionales en el consultorio calle Sucre entresuelo de la casa del señor Santiago Giraldo.

Especialidad en pulmones y enfermedades venéreas.

Consultas gratis:

Para pobres de 2 a 3 de la tarde.

necesitados de dirección atinada y cariñosa, a proponer el establecimiento de instituciones encaminadas a proteger la vida de los menores y a educarlos convenientemente para que se tornen en elementos útiles a la comunidad!

LOS problemas de la infancia tienen tal complejidad y tal alcance, que francamente admira que hasta hoy se mantengan en pie y, todavía más, en medio de indiferencias desconsoladoras e inquietantes. La perversión de la conducta infantil, estereotipada en la crónica delictiva del periodismo nacional, tiene sus causas muy claras en el abandono del niño por parte de sus padres, de la sociedad, del Estado. Acordémosnos que estamos obligados a hacer obra de protección a la infancia. Pero protección efectiva y muy extensa.

Colegio Nacional OLMEDO

Por Resolución Ministerial No. 48, de 25 del actual, fue autorizada la Especialización en Ciencias Biológico-Naturales, facultándose al señor Rector del Plantel para la distribución de las cátedras de acuerdo con la nueva organización, entre el actual personal del Colegio.

Por Acuerdo No. 145, de 19 del actual, fue nombrado Profesor de Educación Física el señor Gilberto Calahorrano, de conformidad con la Circular No. 142, de 23 de octubre pasado.

Ante las peticiones del Rector del Colegio "Eloy Alfaro", de Bahía, y de numerosos padres de familia de dicho puerto, el rectorado se ha dirigido al Ministerio del Ramo en el sentido que se aumenten a cinco las becas que deben adjudicarse para alumnos de dicho Colegio que deseen continuar sus estudios de Especialización en el OLMEDO, en vez de tres que constan en la resolución de dicho departamento.

El señor Sixto Cadena, Fiscalizador-Revisor de la Contraloría, ha terminado sus labores de fiscalización de los inventarios de las distintas dependencias del Colegio, como los Gabinetes de Física, Química, Ciencias Naturales, Biblioteca y mobiliario en general, habiendo encontrado todos los aparatos, libros y muebles de conformidad con las respectivas demostraciones, excepción hecha de las bajas que constan solicitadas en las actas del Consejo Directivo del Plantel. Igualmente ha cortado la Caja de la Colecturía, encontrando que los fondos del Colegio se hallan conformes con los saldos y las partidas de Caja. El señor Fiscalizador ha sentado las respectivas actas, y este particular ha sido puesto en conocimiento del Ministerio del Ramo por el Rector del plantel.

A petición del rectorado, el Ministerio ha enviado el Programa mínimo para la asignatura de Cultura Musical, que debe regir para el próximo curso lectivo y que no constaba en el Plan General de Estudios.

Bahía, Egarito Rivas, por el de Santa Ana, Carlos Escobar por el de Jipijapa y Pedro Rosales, alumno sin remuneración. Ellos recibieron los correspondientes certificados y un Diploma que les acredita el título de Inspectores de Mercado y Administradores de Hacienda. Cabe notar que todos estos alumnos han sido nombrados ya en sus respectivos cantones empleados municipales y, así harán práctica aplicación de las provechosas enseñanzas recibidas en el Curso.

Antes de cerrar esta crónica queremos dejar constancia de que el Curso estuvo bajo la dirección del señor doctor Ernesto Soneschein y del Ingeniero Agrónomo don Paulo Emilio Macías, quienes merecen el aplauso de todos los que saben apreciar lo que constituye esfuerzos de esta naturaleza, en la que se lucha dentro de medios no propicios. Felizmente los comprensivos Municipios que becaron a sus alumnos prestaron su ayuda valiosa que contribuyó al éxito de la labor que ha culminado con el acto que reseñamos, y cuyos resultados los veremos cuando los aprovechados alumnos hagan sentir los beneficios de una educación práctica y racional en bien de la salud de los pueblos manabitanos.

Nuestra Insistencia...

para que Ud. pida y consuma siempre

KOLA

CHAMPAGNE

de nuestra fábrica, tiene 2 finalidades: **Primero:** procuramos cuidar de su salud insinuándole tome una buena gaseosa. **Segundo:** deseamos que usted ayude a una industria netamente manabita.

La Exposición Interprovincial de Manabí, al dar medalla de Plata al Stand, en el cual solo se exhibía Kolas de nuestra fabrica, justifica el primer punto; en cuanto al segundo, Ud. es suficientemente inteligente para comprender la importancia que tiene para Manabí el desarrollo de sus industrias.

La Proveedora de Santa Ana

Exclusivistas:

En Portoviejo, señor Galo Calderón
En Jipijapa, señor Simón Gonzalez.
En Sucre, señor Félix López.



AVISO

Ponemos en conocimiento del público y en especial de los padres de familia que deseen dar educación cristiana a sus hijos, las matrículas de ingreso al Seminario de "Cristo Rey" están abiertas desde el 12 del presente mes. Se atiende en el mismo Establecimiento de 9 a 11 a. m. y de 2 p. m. a 4 p. m.
EL RECTOR.

INSTANTANEAS

LOS INCONVENIENTES DE TENER DINERO

Nadie puede dudar de que son muchas las ventajas que encierra el poseer dinero y poder disponer de él, pero—en todo hay un pero—no son pocas las desventajas que van ligadas, y a menudo éstas superan a aquellas. A tal extremo llegan las complicaciones que provoca.

Más de una risilla irónica e incrédula ha de causar el preámbulo, de seguro en labios despreocupados, que los que acostumbra hablar experiencias o conocimientos—como en nuestro caso—han de aceptarlo por exacto.

Si la fortuna se disfruta debido a feliz herencia si se la hizo a costa de honrados esfuerzos o si se la logró mediante oscuras maquinaciones, el fastidio cotidiano que asecha es siempre implacable. La diferencia estriba entre el bienestar íntimo de gozarla y compartir con los seres queridos y la inquietud poblada de voces y de sombras acusadoras que afectan según la sordidez de conciencia.

El buen ciudadano respetuoso de sus derechos estricto ejercitador, adopta su existencia a las normas cotidianas que se inician con el cumplimiento de todas sus obligaciones y concluyen con la honda satisfacción de haber logrado realizarlas lo más correctamente posible. Sencillo yantar, modesto y limpio hogar, decente indumentaria personal y las ocasionales oportunidades de instrucción y de regocijo le bastan. Conoce que los afectos que despierta llevan un sello inconfundible de lealtad, pues que en cambio afecto también solamente pueden reclamar. En un ser si no feliz, que la felicidad es tan relativa, tranquilo y entusiasta, útil y apreciable, digno de estímulo y confianza.

Al rico heredero, reglamentariamente zángano de la colmena social, le agobian

los zánganos sin fortuna y con audacia para aprovecharse de la miel de su hacienda [mientras dure.

Al honrado forjador de sus sólidos recursos económicos que sigue incrementándolos, trata de explotarlo por todo medio.

Al corsario de la suerte se ufanan por obligarlo a compartir caudales, con buenas o malas razones.

El que tiene dinero es padrino magníficamente ubicado para toda ceremonia, debiendo aceptar los compromisos de la realización y las obligaciones posteriores que pueden multiplicarse. Cuántas veces anima sincera estimación a quienes lo designan? Cuántas mueve sólo el interés para aprovecharse de la situación creada y luego extremar peticiones?

El que tiene dinero es sacerdote en toda jaraña o inauguración y a cargo de él corre el echar la casa por la ventana.

El que tiene dinero es la víctima propiciatoria para conceder garantías pecuniarias y como resultado perder dinero o amigo

El que tiene dinero es intermediario y en cada caso se anota un favor que no lo ha beneficiado a él y que habrá de retribuir tal vez con creces.

El que tiene dinero contribuye para los fines

Repáre su carro usado REPUESTOS GENUINOS CHEVROLET

Aumenta el valor del camión si desea venderlo.
Prolonga la duración si quiere conservarlo.
Por vapor D O R O S he recibido un extenso surtido.
Mande sus órdenes:

A. ALBAN M.
— Manta. —

Distribuidor exclusivo para Manabí.

más nobles —excelente cosa— y para los propósitos más discutibles, de lo contrario la censura es ruda.

El que tiene dinero recomienda y soluciona, con idénticas prolongaciones a la condición de intermediario.

El que tiene dinero se convierte en esclavo de compromisos de toda índole, se obliga a recordar perennemente concesiones y a olvidar atributos.

Hay una clase de ri-

co, fanfarrón y amante de la publicidad. A éste le explotan tipos con tanta audacia como poca vergüenza que se titulan periodistas para escarnio de la clase y que les trazan ridículas notas biográficas, y le explotan los amigos inescrupulosos, a cambio del adulo.

El tener dinero encierra bastantes inconvenientes, no obstante quien no lo ambiciona...?

ALGUIEN

Manta, marzo 1940.

AVISO

Ponemos en conocimiento del público y en especial de los padres de familia, que el 15 del presente mes se abren las matrículas en el Colegio "Mariana de Jesús Shumacher."

Se atenderá, a contar de la fecha indicada, todos los días: por la mañana de 10 a. m. a 12. m.; por la tarde de 2 p. m. a 5 p. m. en el Colegio. Carrera Córdova.

La Directora.



¡Comprobado como Superior!



PHILIPS

El Radio Europeo de Calidad.

Cía. An. P. A. Balda Ind. Mcl.

AGENTES EXCLUSIVOS PARA MANABÍ.

MANTA.

— APARTADO Nº 28. —

ECUADOR.

VICTORIA HOY | tres monumentales funciones, Vermont, Matinee y Noche

Vermont a las 10 de la mañana, pasaremos la preciosa cinta titulada:

El Nuevo Rico y su Mujer-

Noche a las 9 y media La 20 Century Fox y la Empresa VICTORIA Presentan con legitimo orgullo la super producción de grandes aventuras Automovilísticas Con los famosos actores Brian Donley Harry Carey

Matinee a las cuatro de la tarde pasaremos la inolvidable película del trovador Mejicano TITO GUIZAR en:

-:- PAPA SOLTERO -:-

EL AS DEL ACELERADOR

Precios para Vermont y Matinee Lunetas, Sl. 1.00 y 0.50 | Galerías 0.30 y 0.20
Precios para Noche Lunetas, Sl. 1.50 y 1.00 | Galerías 0.50 y 0.30

Bloqueo Ingles Impedirá Exportaciones de Méjico a Alemania

Guayaquil. - 30. - Desde Londres comunican que el Almirantazgo Inglés ha declarado hoy que Inglaterra extremará sus medidas para hacer sentir aún más fuerte los efectos del bloqueo, procurando una mejor vigilancia y control sobre todo en el Pacífico. Este orden va enviada directamente para impedir los embarques que se están haciendo en Méjico rumbo al puerto ruso de Wladivostok, cortando así la ruta transpacífica de los alemanes que aprovechaba de allí el ferrocarril transiberiano para llevar hasta su país las materias primas embarcadas en las Américas.

Escuela Cafetera en Jipijapa se Inaugura Hoy

El día de hoy se dirigen al cantón Jipijapa los dirigentes del Consorcio de Centros Agrícolas y varios caballeros invitados al acto de inauguración de la Escuela Cafetera de Jipijapa, que bajo los auspicios del Consorcio se ha organizado en el importante cantón cafetero.

También viajará el señor Lucindo Vidal D'gado, Técnico cafetero colombiano, contratado expresamente, que será quien dirija la Escuela Cafetera de Jipijapa.

La inauguración de la Escuela se llevará a cabo hoy mismo y las clases correspondientes al curso de especialización se iniciarán el día lunes, con lo que una vez más se hace presente la labor que se desarrolla en bien de la agricultura y la industria manabita, entre las cuales figura como de gran importancia la del café manabita, pero cultivado e industrializado en forma técnica, que es a lo que precisamente contribuirá la Escuela que se inaugura hoy en Jipijapa.

Concejo Municipal

En la sesión de ayer, el Municipio de Portoviejo designó a la señora Dora Miranda de Molina, y señorita Azucena Macías, preceptoras municipales de los sitios Balza de Miguelillo y Milagro de Picoazá, respectivamente.

De Educación Pública

Habiéndose terminado el día de ayer la confección de las listas de pago de sueldos al personal de Educación Primaria de la provincia, mañana, en las primeras horas, serán presentadas dichas listas a la Pagaduría Provincial.

El señor Ministro de Educación Pública, de acuerdo con lo que dispone el Art. 84 de la Ley Orgánica del Ramo, ha efectuado la siguiente distribución de zonas de la Provincia, para efectos de la inspección que deben realizar los funcionarios escolares:

Zona Urbana: (Portoviejo) señor Manuel María Salgado T., Director Provincial de Educación;

Zona Rural No. 1: [cantón Santa Ana y parroquias rurales de Portoviejo] Inspector Escolar señor J. Guillermo Rivera H.

Zona Rural No. 2: [cantones Sucre y Rocafuerte] Inspector Escolar señor Segundo S. Lima C;

Zona Rural No. 3: [cantones Manta y Montecristi] Inspector Escolar señor Ponciano Fernández S.;

Zona Rural No. 4: (cantón Jipijapa) Inspector Escolar señor Modesto Elias Mendoza M.;

Zona Rural No. 5: (cantones Bolívar y Chone) Inspector Escolar señor Felipe Saúl Morales C.

Beba Ud. Kola CHANPAGNE

Se desea comprar un motor FORD modelo 28 al 30 de medio uso, pero en buenas condiciones.

Entenderse en Manta con ISRAEL D. AZUA.

Honroso y Justo Voto de Aplauso y Reconocimiento Conceden a Distinguido Profesional, de Esta Ciudad

Portoviejo, 21 de Marzo de 1940

Señor doctor Pedro A Jurado Rumbao, Médico de Higiene Municipal Ciudad.

La Junta de mi presidencia, en sesión de esta fecha, tomando muy en cuenta que ella no puede pasar desapercibida ante todo lo que tiende a conseguir un mejor orden de vida de los asociados y en completo conocimiento de su labor altamente

plausible, como recomendable que viene desarrollando usted en su calidad de Médico de Higiene Municipal de Portoviejo; acordó, en forma unánime, tributar a su persona un voto de aplauso y reconocimiento por su bien dirigida como eficaz campaña que está desarrollando para poner la salubridad pública de este cantón en el orden que se merece como ciudad culta.

Al aunarme sinceramente a esa resolución de la Junta de Asistencia Pública de Manabí, aprovecho esta grata oportunidad para reiterarle mi admiración y ofrecerle mi decidido apoyo para el mejor desenvolvimiento de sus actividades, dentro del marco de mis atribuciones oficiales así como dentro de mi aspecto personal.

De Ud. atento servidor, Dr. Oswaldo LOOR M. Subdirector de Asistencia Pública

Noticiario Local

TRANSFERENCIAS

En la Pagaduría Provincial se han recibido las siguientes transferencias de fondos: para sueldos de empleados y personal docente del Colegio Olmedo por la II quincena de marzo Sl. 4.326,00; para becas del mismo Colegio Sl. 240,00; para sueldos de profesores de escuela prediales Sl. 768,00; para sueldos del batallón de Conscriptos Imbabura y el aeropuerto Eloy Alfaro de Manta Sl. 12.744,00; rancho y forraje de la misma dependencia por la primera de abril Sl. 5.799,00; para sueldos del Poder Judicial Sl. 10.266,00; para las dependencias administrativas Sl. 9.624,00; para la Educación Pública Sl. 42.900,00; para las Obras Públicas de la provincia Sl. 16.683,00, y para el personal de Carabineros de la provincia Sl. 9.937,50.

Todas estas últimas transferencias corresponden a la segunda quincena del mes de marzo.

CONTINUAN LOS RÓBOS

En la madrugada del sábado los cacos intentaron efectuar un robo en la tienda de Liborio Delgado, que está situada una cuadra del Cuartel de Carabineros. Para ello efectuaron un horámen en la pared, pero felizmente fueron sorprendidos a tiempo y los amigos de lo ajeno fugaron ayudados por la escasa luz y poca vigilancia de ese sector.

REGISTRO CIVIL

Marzo 30

Defuncione: Zabalón Mendoza y Gladis Rodríguez Velásquez.

EN QUITO SE...

Viene de la 1a. pág. asaltar al Grupo de Artillería «Atahualpa» de Quito, en un complot revolucionario que ha bión intentado llevar a cabo elementos desafectos al régimen, en su pretensión de proclamar la Dictadura. Gracias a la actividad de las autoridades de policía y funcionarios del Gobierno, se hizo fracasar la descabellada pretensión.

Se indica también que se intentó capturar a las autoridades de Policía, mientras efectuaban un recorrido en el foco de los acontecimientos, pero no lograron su objeto en vista de la enérgica actitud asumida por fuerzas leales.

El ambiente político del puerto está lleno de conjeturas y comentarios de diferente índole, esperándose las noticias que puedan llegar más tarde al respecto.

Quito 30.—El Encargado del Poder nos ratificó hoy haber existido intento para subvertir el orden público por parte de elementos interesados para sembrar la intranquilidad del país, agregando que gracias a los esfuerzos del Ejército y de los Carabineros, no tuvo éxito tal atentado, el cual se había iniciado con el ataque a uno de los cuarteles de este plaza. Dijo que la colaboración del Ejército estuvo manifiesta cuando

Social

De Bahía han venido las señoritas Italia Marazita y O-linda Guerrero.

De Montecristi el señor Segundo Eugenio Delgado.

A Guayaquil el señor Darío Solórzano.

Mejoran de sus dolencias los señores Miguel Angel Cevallos Colero, doctor Benjamin Cevallos Arizaga y niño Pedro Zambrano Izaguirre.

Se Arrienda

En los altos de la casa de la Sra. María Luisa Balda M. un departamento amplio con cinco piezas, servicio higiénico, y con muebles. Referencia en la misma casa.—Calle Córdova

do los coroneles Urutio, Villacís, Salgado, y los carabineros, arriaron el hombro en defensa de la tranquilidad del país. El doctor Córdova rechazó enérgicamente la versión comida de que el Gobierno estaba inventando revoluciones solo en su afán de mantenerse con las extraordinarias. Agregó que es infantil el suponer esto que va en detrimento del país, especialmente en el exterior, para mantener las extraordinarias, cuando es conocido que a pesar de tenerse no las ha ejercitado contra nadie, y que todos los confinados están en sus lugares de residencia, debido al levantamiento de dichos confinados, no existiendo ningún confinado político en el país.

Agregó el señor Encargado del Poder, que el Gobierno no tiene interés en las extraordinarias, pero que puede estar segura la ciudadanía que en caso de que se produzca la intentosa, el Ejecutivo conservará las extraordinarias muy a su pesar para salvaguardar los intereses del país, no permitiendo bajo ningún caso que personas descalificadas intranquilen al Ecuador con sus propósitos descabellados.

El Encargado dijo que el Gobierno se reservaba los nombres de los conspiradores para darlos a la publicidad cuando lo creyere conveniente, pero que se les seguía los pasos en prevención de posteriores ejemplares.